
Camps reivindica el Plan Hidrológico en la 
inauguración del mayor embalse de Elche 
Los regantes demandan agua de calidad y a precio razonable tras rechazar los aportes que pueden llegar 
del Azud de la Marquesa 

 

J. M. GRAU  
El presidente de la Generalitat Francisco Camps 
reivindicó ayer el Plan Hidrológico Nacional durante 
la inauguración del mayor embalse del municipio de 
Elche, el denominado Conseller José Ramón García 
Antón, en un acto que precisamente fue todo un 
homenaje a este sanvicentero, quien falleció 
precisamente a las pocas horas de colocar la primera 
piedra de esta actuación, el 11 de agosto de 2009. 
"Hace 7 años alguien decidió paralizar el Plan 
Hidrológico Nacional, que no viniera el agua que 
sobra en otras partes. ¿Y qué hicimos nosotros?: 
trabajar para que cuando llegue el agua, el campo 
esté preparado", indicó Camps, quien insistió en que "el agua de España es de todos los españoles y estos 
españoles -en referencia a los de la Comunidad- están preparados para cuando venga esta agua". 
Camps volvió a sacar así el debate del PHN, e indirectamente la cuestión del trasvase del Ebro, así como el 
reciente pronunciamiento del Tribunal Constitucional a favor de Extremadura y rechazando el artículo 51 del 
Estatuto Andaluz por el cual prácticamente se "apropiaba" del agua del Guadalquivir.  
Pese a que en el programa marco del PP nacional aprobado recientemente en Mallorca no se había incluido la 
cuestión de los trasvases, obviando así entrar de nuevo en esta guerra, Camps quiso desenpolvar ayer este 
asunto.  
"Mientras sea yo presidente y vosotros presidentes de los regantes, aquí habrá agua, cultivo, producción y 
dignidad de un pueblo que sabe trabajar su tierra", señaló Camps en su discurso, el cual también tuvo de 
nuevo referencias indirectas a Andalucía al expresar que nunca quiso ser presidente de una Comunidad que 
dependa "ni de subvenciones ni de caridad. Queremos solidaridad y justicia". 
La inauguración del embalse comenzó a las 11 horas con la llegada de Camps y el descubrimiento de la 
habitual placa. Acompañado en todo momento por Luisa Pastor, la viuda de García Antón, el presidente tomó 
asiento para que el alcalde de Elche, Alejandro Soler, abriera el acto e hiciera un llamamiento para que "más 
allás de contiendas electorales, sigamos trabajando por los ciudadanos". 
Llegado su turno, Ángel Urbina, presidente de la sociedad de regantes San Enrique, indicó que esta obra es "la 
culminación del postrasvase Júcar-Vinalopó" y está además conectada con el resto de embalses de Riegos de 
Levante, un total de 19, de los cuales se mostró seguro de recibir agua puesto que rechazó la que puede llegar
del Azud de la Marquesa en Cullera puesto que "no es agua digna: de calidad y a precio que los regantes 
puedan pagar". 
Andrés Martínez, presidente de la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, L´Alacanti y Consorcio de Aguas de 
la Marina Baja, fue un poco más allá y señaló que el "Júcar-Vinalopó es todavía una obra inacabada. Si hemos 
sido capaces de mantener una reivindicación durante 591 años, no vamos a conformarnos con un Júcar-
Vinalopó de segunda", para reclamar a continuación el agua de Cortes de Pallás. 
 
Actuación histórica 
El embalse está ubicado en la partida de Carrús, entre los barrancos de Las Monjas y Barbasena. El mismo, el 
mayor que se ha construido en el término municipal de Elche y que completa el postrasvase Júcar-Vinalopó, 
iba a llevar inicialmente el nombre de Cova del Planet, hasta que la Sociedad Agraria de Transformación San 
Enrique, donde 600 asociados y sus 500 hectáreas se van a ver beneficiados de esta obra, decidieron a los 
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pocos días del fallecimiento del conseller poner su nombre a esta actuación. 
La primera solicitud con respecto a la necesidad de este embalse consta por parte del Concejo Municipal de 
Elche el 25 de mayo de 1420. En vista del déficit hídrico histórico, José García Pastor, Ramón Pastor Piñol -
ambos fallecidos- Antoliano Pacheco Grau y Ángel Urbina acordaron en el año 2000 que había que crear 
definitivamente un embalse para acumular agua de cara al verano. En el año 2002 el Ayuntamiento de Elche 
cedió los terrenos y en agosto de 2009 comenzaban las obras. Para hacer realidad esta infraestructura, que 
puede aglutinar 450.000 metros cúbicos, ha sido necesario invertir 4,8 millones. Ayer fue inaugurada en el Día 
Mundial del Agua. 
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